

Presse-Information

418/2005

Feierliche Einweihung der neuen Station Bad Lauterberg im Harz-Barbis

**Bundesweit erste Station mit Bahnsteigheizung durch Erdwärme •
Bauzeit rund sieben Monate • Investitionen von rund 1,2 Mio. Euro**

(Hannover, 11. Dezember 2005) Am heutigen Sonntag, 11. Dezember, wird die neue Bahnstation Bad Lauterberg im Harz-Barbis in Betrieb genommen.

Joachim Werren, Staatssekretär im Niedersächsischen Ministerium für Wirtschaft, Arbeit und Verkehr, Hans-Joachim Meyer, Konzernbevollmächtigter der Deutschen Bahn für die Region Nord sowie Otto Matzenauer, Bürgermeister der Stadt Bad Lauterberg im Harz, weihen den neuen Bahnhof feierlich ein.

Bundesweit erstmalig wurde auf einem Bahnhof der Deutschen Bahn ein geothermisches System zur Beheizung der Bahnsteige installiert. Um das Liegenbleiben von Schnee und die Bildung von Eis zu verhindern wird der Untergrund der Bahnsteige mittels Solar- und Erdwärme als Wärmespeicher genutzt. Zur Nutzung der Erdwärme wurden neun Sonden unterhalb der Bahnsteige eingebaut.

Die Kosten von knapp 1,2 Millionen Euro werden aus dem gemeinsamen Programm „Niedersachsen ist am Zug!“ von Land Niedersachsen und Deutscher Bahn finanziert.

„Ich bin stolz, dass wir hier den ersten mit Erdwärme beheizten Bahnhof in Deutschland haben. Der Neubau der Station Bad Lauterberg am Harz-Barbis setzt unsere landesweite Modernisierungsoffensive fort“, sagte Joachim Werren, Staatssekretär im Niedersächsischen Ministerium für Wirtschaft, Arbeit und Verkehr.

Der neue Bahnhof verfügt über zwei Bahnsteige, die eine Länge von 90 Metern und eine Höhe von 55 Zentimetern haben. Damit ist ein höhengleicher Einstieg in die modernen Nahverkehrszüge möglich. Die Bahnsteige sind mit Fahrkartautomaten, Wetterhäuschen, Sitzbänken, modernem Wegeleitsystem und Informationsvitrinen ausgestattet.

Presse-Information

418/2005

„Eine moderne Station und werksneue schnelle Triebwagen sind gute Gründe, mit der Bahn zu fahren“, erklärte Hans-Jürgen Meyer, Konzernbevollmächtigter der Deutschen Bahn. „Allen, die am schnellen Aufbau dieses neuen Haltepunktes beteiligt waren, gilt mein besonderer Dank!“

Der neue Bahnhof Bad Lauterberg im Harz-Barbis liegt an der zweigleisigen Strecke Northeim – Nordhausen. Die RegionalBahnen zwischen Göttingen und Nordhausen fahren tagsüber im Stundentakt.

Mit finanzieller Unterstützung des Landes Niedersachsen, des Bundes, der Region Hannover und des Zweckverbandes Großraum Braunschweig erneuert die Deutsche Bahn AG insgesamt 188 Bahnstationen in Niedersachsen. Davon werden 32 Stationen – darunter Bad Lauterberg im Harz-Barbis – umfassend modernisiert, um- oder neu gebaut. Insgesamt werden bis zum Jahr 2007 fast 100 Millionen Euro in die Modernisierung niedersächsischer Bahnstationen investiert.

Hans-Jürgen Frohns
Deutsche Bahn AG
Pressesprecher
Niedersachsen/ Bremen
Tel. 0511 286-3498
Fax 0511 286-3345
medienbetreuung.hannover@bahn.de
www.db.de/presse

Kerstin Alhorn
Pressesprecherin
Landesnahverkehrsgesellschaft
Niedersachsen mbH
Tel. 0511 5333-133
Fax 0511 5333-299
Alhorn@lnvg.de
www.lnvg.de